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日前，中央第一生态环境
保护督察组组长刘伟平一行到
松原、白城督察调研后，两地高
度重视，第一时间召开会议，专
题传达、专项部署、专门推进，
认真落实督察组的指示要求，
进一步提高政治站位，加大边
督边改和问题整改工作力度，
着力把保护治理生态环境的成
效体现在提升群众的满意度和
幸福感上。

松原牢记习近平总书记的
殷殷嘱托，坚决走保护生态和
发展生态旅游相得益彰这条高
质量发展道路，努力推动查干
湖水质朝更好的方向改善，细
心守护好查干湖这块“金字招
牌”。按照督察组要求，松原着
力在三个方面狠下功夫：一以
更实的举措持续深入开展查干
湖周边村屯人居环境整治，不
断减少人类活动影响；二对今
年谋划实施的14个水质提升项
目，加快开工建设速度，加强工
程质量管理，进一步改善提升
水体水质，让查干湖更加清澈
干净；三加快查干湖国家5A级
旅游景区创建步伐，强化旅游
从业人员培训教育，努力提升
旅游品质，畅通生态资源价值
转化路径，让“相得益彰”的步
履更加铿锵有力。为了加快推
动无名泄支综合整治，松原市
成立案件办理工作专班，指定
专人全程督办，坚持跟踪问效，
全力推进。目前，13.2公里截
污干管和161个检查井已铺设
完成，相关单位正加快项目验
收进度，确保在今年年底前彻
底解决无名泄支沿线污水收集
处理问题。针对兴原乡后屯村
非法毁林问题整改，松原市在
实地核查、充分研判的基础上，
按照宽严相济的原则，分类制
定切实可行的整改措施。对搬
迁整改适度宽限时间，创造充
分条件，最大限度降低损失；对

闲置的房屋和大棚立即拆除，
全面整理；对违建设施实施随
搬随拆，坚决彻底搬完拆完。
截至9月18日，该举报问题已全
部整改完毕。

白城坚持把边督边改作为
政治大考、民生大考，把群众满
意作为检验成效的重要标准，
以过硬举措进一步推动问题整
改落实落细。将“降碳”作为边
督边改工作的重点内容专题推
进。市委书记对全市坚决遏制

“两高”项目盲目发展工作进行
专门安排部署，发改、能源等有
关部门迅速组织开展系统排
查，严格落实能耗减量替代，加
快推动企业技术升级改造步
伐，为更高质量产业发展腾挪
空间。围绕进一步提高信访案
件办理质效实地督导。市委、
市政府主要负责同志先后到洮
北区生活垃圾填埋场、铁艺加
工和餐饮饭店、莫莫格国家级
自然保护区、镇赉县天利水泥
厂、洮南市雨水提升2号泵站等
地进行督导，拉紧责任链条，拧
紧工作发条，督促各地各单位
标本兼治，扎实做好每一个信
访案件办理工作。洮北区会同
相关部门到垃圾焚烧发电项目
建设场地现场办公，围绕资金
拨付、设备安装等事项进行服
务保障，确保项目年底前调试
运行，届时将有效缓解生活垃
圾处置能力不足的问题。推动
镇赉天利水泥厂重点案件彻底
整改。企业加大整改和投入力
度，对现存2个上料口进行封闭
处理，并计划投资200万元新建
一座1700平方米储料库，实现
储料库、输送、上料斗的密闭连
接，将粉尘污染问题彻底解决。
目前，新建设施的规划、设计等
前期工作正在有序开展，预计今
年年底前将全部建成投运。

/潘瑜吉林日报记者刘姗姗
报道

九月的鹏城，微风和煦，白云
飘逸。9月23日，第十七届中国
（深圳）国际文化产业博览交易会
在深圳国际会展中心拉开帷幕。
中共中央政治局委员、中宣部部
长黄坤明在巡馆期间，来到我省
展区，听取了省委常委、宣传部长
石玉钢对我省近年来文化产业发
展的情况介绍。

本届深圳文博会，我省以“庆
祝中国共产党成立100周年”为
主题，全面生动地展示了党的十
九大和十九届二中、三中、四中、
五中全会以来吉林文化发展取得
的丰硕成果，重点宣传推介省属
重点文化企业和骨干民营文化企
业及其优势产品。共设置了两大
特色鲜明的板块，第一板块突出
展示省属文化企业的新产品，第

二板块突出展示我省民营文化企
业的工艺美术品。展区整体设计
大气、通透，充分体现吉林地域文
化特色，凸显浓厚的历史情怀和
独特的高铁元素，长影集团有限
责任公司、吉林东北亚出版传媒
集团有限公司、吉视传媒股份有
限公司等省属国有企业悉数参
展。本届深圳文博会是我省展团
连续第15年参展，在现场，电影
《青春作伴好还乡》《东北合伙人》
《剑拔藏地》、电视剧《谷鼓齐鸣》
《雷霆令》等我省创作的即将播出
的影视作品精彩内容，《国人的马
骏》《长大后我想成为你》等庆祝
中国共产党成立100周年主题图
书，吉版“AR/VR+、MPR、AI机
器人”等文化创新成果，5G+智慧
农业，以及我省极具地方文化特

色的长白山玄武烧、松花石砚、大
安玻璃工艺制品、满族剪纸，都引
起了观众强烈的兴趣，纷纷驻足
观看了解。

据悉，第十七届深圳文博会
由中宣部（国家新闻出版署、国家
电影局）、文化和旅游部、商务部、
国家广播电视总局、中国国际贸
易促进委员会、广东省政府和深
圳市政府联合主办，是唯一的国
家级、国际化、综合性文化产业展
会，被誉为“中国文化产业第一
展”。本届深圳文博会是中国共
产党成立100周年和“十四五”开
局之年举办的一届重要展会，也
是疫情防控常态化形势下首次举
办的线下与线上互动结合的文博
会。

/吉林日报记者 王皓 报道

第十七届深圳文博会开幕
黄坤明来到吉林展区

9月 23日下午，记者从2021
中国500强企业高峰论坛新闻通
气会获悉，本次论坛将于9月24
日至9月25日在长春市举行。论
坛以“新征程 新使命 新作为：全力
推进大企业高质量发展”为主题，
将对外发布2021中国500强企业
榜单及分析报告，并举办数十场主
题论坛、平行论坛和专题活动，论
坛参会企业还将与吉林省相关企
业展开深入合作交流。

中国500强企业高峰论坛是
由中国企业联合会、中国企业家协
会主办的，国内最具影响力的企业
家交流平台，也是推进大企业参与
地方发展的重要合作渠道。自
2002年以来，中国500强企业高
峰论坛已连续举办19年，在即将
进入20周年之际，成功落户长春
市。

中国 500强企业高管、世界
500强企业中国区高管、著名专家

学者、本地企业及有关代表和中省
直媒体记者将出席本次论坛。“根
据统计，目前有600余位企业代表
前来参加本次2021中国 500强企
业高峰论坛，包括中国兵器工业集
团董事长焦开河、中国铁路工程集
团董事长陈云、中国第一汽车集团
董事长徐留平等。”中国企业联合
会副理事长李建明在新闻通气会
上介绍。

9月24日，2021中国500强
企业高峰论坛将开启主题论坛、平
行论坛、闭门座谈会等多个环节。
国家发展改革委、工业和信息化
部、国务院国资委等部委相关负责
人，吉林省委省政府、长春市委市
政府相关负责人，知名企业家、专
家学者，将围绕光电信息产业发
展、碳纤维产业发展、实现碳达峰
碳中和目标、企业数字化转型等众
多议题发表意见并展开讨论。

9月 25日，论坛将对外发布

2021中国企业500强及中外企业
500强对比分析报告、2021中国
制造业企业500强榜单、2021中
国服务业企业500强榜单及分析
报告、2021中国跨国公司100大
和跨国指数及其分析报告、2021
中国大企业创新100强及分析报
告、《2021中国大企业发展趋势、
问题和建议》《中国企业500强20
年风雨岁月》、吉林省营商环境报
告等内容。

“为提升本届论坛信息化、数
字化管理水平，确保会议管理工作
高效有序，我们开发了完善的参会
报名系统，提供了报名服务、芯片
闸机、数字接送站等数字化会务服
务，同步实现省情介绍、招商引资、
政策介绍等功能，进一步向参会代
表宣传了我省资源禀赋、特色产业
和营商环境。”吉林省工信厅相关
负责人向记者介绍。

/吉林日报记者 何泽溟 报道

集聚企业智慧 共话发展新机

2021中国500强企业高峰论坛今日举行

苏州市吴江区，毗邻太湖东
岸的通鼎集团总部，大型厂房布
局其中，错落有致。一排排绿
树、一片片草坪、一汪汪池塘，园
林般的设计风格，令人心旷神
怡，与远处霞光映照下的东太湖
相得益彰。

通鼎集团董事局主席沈小平
侃侃而谈。虽然他口中的吴侬
软语细腻淡雅，但传递出的，却
是对待工作一丝不苟、孜孜不倦
的企业家精神。

“作为一名企业家，永远不能
自我满足，一定要记住‘三人行必
有我师’的道理，学习人家的长
处，弥补自己的短处，在学习的过
程中将企业做大做强，这是企业
家的第一份事业。”言语间，沈小
平向记者透露出了身为一名中国
500强企业掌舵人的智慧。而沈
小平接下来所说的第二份事业便
是慈善。多年来，他累计捐资
7000多万元助学助困。今年2月
25日，在全国脱贫攻坚总结表彰
大会上，沈小平被授予“全国脱贫

攻坚先进个人”称号。
从一家主营电线电缆的制造

工厂起步，到如今多渠道布局光
棒光纤光缆、通信电缆、高端精密
设备、移动互联网服务、大数据等
新兴高科技产业，通鼎集团不仅
打造了完整的业务板块体系，也
将产业链条的上下游彻底贯通。

“目前，我国全力铺开5G通
信的势头正旺，乘着新能源汽车、
清洁能源、轨道交通、高铁等领域
的发展东风，通鼎集团依靠自身
的技术创新能力与实干精神，已
经成长为光电线缆制造的行业技
术专家和市场领跑先锋。”沈小平
信心满满地向记者介绍。

汽车产业是我省经济发展的
皇冠，而一汽集团则是皇冠上的
明珠。身为一名南方企业家，沈
小平也曾到访过一汽集团，并在
汽车线束领域上寻找到了合作
契机，这位“永远不能自我满足”
的企业家还希望未来能在吉林
投资建厂，利用地域资源优势，
节省物流运输成本，促进当地就
业，拉动经济增长，吸引高技术
人才流入。

“近段时间，我国汽车产业

面临着‘缺芯’窘境，这凸显了我
国汽车芯片领域主要依靠进口
的无奈，但同时这也是一个机
遇，如果我们今后在国产芯片上
下大力气搞研发，不断培育大量
芯片领域创新型人才，最后还是
能够成功的。”沈小平较为乐观
地说。据悉，目前通鼎集团与中
国电子科技集团签署了战略合
作协议，共同推进汽车芯片的研
发、生产，并计划与一汽集团展
开更深入的合作项目。

“对我们这里的人来说，大
家都认为吉林首先是一个农业
大省，农业要跑在工业前面，所
以可能会出现工业产业布局单
一、一家独大的情况。”沈小平对
于吉林的产业发展提出了自己
的判断。他认为，产业发展应该
走多元化道路，秉持开放包容态
度，利用吉林自身优势，吸纳外
部有利条件为我所用，如企业、
资金、人才等。此外，沈小平还
表示，吉林应大力弘扬尊重企业
家、尊重人才、崇尚创新能力的
社会氛围，以优良的风气助力招
商引资引才。

/吉林日报记者 何泽溟 报道

多产业布局助推高质量发展
——访通鼎集团董事局主席沈小平

强企业看吉林500

中央生态环境保护督察在吉林

中央生态环境保护督察在吉林
督察进驻日期：2021年8月26日—9月26日

专门值班电话：0431-83112369

专门邮政信箱：长春市A065号邮政专用信箱，邮编130051

督察组受理举报电话时间：每天8:00—20:00

松原、白城认真落实中央生态环境保护督察组调研要求

立行立改 以过硬举措推动问题整改落细落实

9月23日，我省接到中央第
一生态环境保护督察组交办的
第二十八批群众信访举报案件
99件（重点案件5件），其中，来
电73件，来信26件。长春市35
件、吉林市24件（重点案件4
件）、四平市6件、辽源市4件、通
化市3件、松原市17件（重点案
件1件）、白城市1件、延边州6
件、梅河口市3件。

交办的信访案件中，涉及各
类生态环境问题155个。其中，
大气环境类43个，占27.7%；生
态类33个，占21.3%；土壤环境
类27个，占17.4%；噪声类22个，
占14.2%；水环境类22个，占
14.2%；其他8个，占5.2%。

当日，上述信访案件已全部
交办各地。截至9月23日，我省

已累计接收中央第一生态环境
保护督察组交办信访案件3860
件，包括重点案件352件。

/霍晓吉林日报记者刘姗姗
报道

中央生态环境保护督察组
向我省移交第二十八批信访件99件

9月23日，我省公布第十
九批中央生态环境保护督察吉
林省群众信访举报转办和边督
边改公开情况，扫描二维码可
查阅。


